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自由黨話管治理財理念啱Key

林鄭：施政更進取有為
黃定光讚林太做事盡心盡力 信中出67選委明智決定

與民主黨會面：推政改要考慮環境
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參選
人、前政務司司長林鄭月娥昨晚與民主黨成
員會面。林鄭月娥強調，新一屆特區政府若
倘要重啟政改，必須考慮未來五年的條件、
環境及氛圍等因素，倘要花大量的精力，單
一專注在一件相當困難的事上，「面對這種
政治現實，下屆政府是否有需要冒着社會進
一步兩極化，繼續硬推政改方案？」她並強
調，在公務員遭到不公平對待時，她會繼續
做「應該做的事」。
林鄭月娥昨晚到立法會大樓，與民主黨30

名立法會議員、中委成員閉門會面個多小
時。林鄭月娥在會面後指，在會面中，她向
對方介紹了自己早前提出的數個施政重點和
施政新方向、特區政府新角色及新的理財思

維等，還討論到政制發展的問題。

「冒兩極化硬推政改方案？」
在政改問題上，林鄭月娥坦言，現屆特區

政府花了20個月，耗費大量工夫來推動政改
方案，但最終卻引起社會分化及矛盾的現
象。新一屆特區政府倘要重啟政改，就需要
考慮未來五年的條件、環境及氛圍等，倘各
因素都不配合但要花上大量的精力，單一專
注在一件相當困難、具挑戰性的工作上，未
必是現實的做法，「下屆政府是否有需要冒
着社會進一步兩極化，繼續硬推政改方
案？」
她續說，從正式宣佈參選至今的3個多星期

間，自己拜會了30多個團體及商會等，他們

均認為香港社會分化，將不利社會發展，且
目前社會面對很多經濟、民生及社會等問
題，都需要新一屆特區政府積極推動及發
展，故沒有任何重啟政改的構思與時間，
「可能我呢番見解民主黨不認同，但我必須
承認及提出這個事實。」
被問到她與民主黨的關係時，林鄭月娥坦

言，自己在政改前與民主黨關係一直都「無
大問題」，在離任政務司司長前，「泛民」
更透過立法會內務委員會正、副主席找她解
決在議會發生的各種事情，自己也即時提供
協助，避免了行政立法之間的衝突不斷升
級。不過，她補充，在公務員遭到不公平對
待時，自己一定會為他們發聲，「做應該做
的事。」

民主黨主席胡志偉會後聲稱，林鄭月娥希
望透過民生及管治的手法來緩解政治矛盾，
並不打算就政治制度，包括重啟政改及廿三
條的立法上作任何的改變，令雙方在如何解
決政治困局的手法有分歧，而林鄭月娥在會
上並無正面回應如何掃走「中央欽點」的形
象，令民主黨或會有「其他考慮」云云。

■民主黨中委與林鄭月娥會面。 曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 朱朗文）香港中

華出入口商會昨日先後與全部4名特首

參選人座談。出席座談會的林鄭月娥表

示，特區政府未來要更加進取、有為，

扮演促進者及推廣者，為香港經濟注入新動力。該會的榮譽會長、進出

口界立法會議員黃定光大讚林鄭做事盡心盡力、剛中帶柔，每每能以理

服人，相信該會67名選委都眼睛雪亮，一定會作出明智決定。同日，林

鄭月娥在與航運交通界選委會面時，強調特區政府要充分發揮促進及推

動的新角色，加強香港與區域連繫，藏富於企業，藏富於民。

黃定光在香港中華出入口商會與林鄭月
娥座談的開場白中表示，他對林鄭非

常佩服和敬重，印象最深刻的是她在特區
政府期間盡心盡力，「人哋話佢『好打
得』，其實我覺得呢個詞語應該變一變，
林太係好堅持原則，但係硬朗裡面亦都有
佢柔嘅一面，所以同我哋議員之間嘅合作
係非常之好，喺好多問題都能夠以理服
人。」他並笑言，林鄭曾說過「官到無求
膽自大」，表現出她的傲骨。
林鄭月娥在座談後表示，在與經濟有關

的界別會面中，與會者都對香港經濟前景
有信心，因為香港有很多傳統優勢，也受
惠於國家深化改革開放，「但係需要做嘢

喇。」她認為，特區政府未來要扮演更主
動促成經濟發展的角色，除了做服務提供
者及監管者外，也要做促進者及推廣者，
倘當選，未來特區政府將會更加進取、有
為，為香港經濟注入新動力。

籲透過稅制減中小企負擔
其競選辦會後則發出新聞稿補充，她在

會上認為特區政府要考慮透過稅制，減輕
中小企的負擔，及促進開發和創新。
林鄭月娥續指，有人認為她沒有做過經

濟、工商工作，但她之前作為政務司司長
和發展局局長，很多工作都有經濟角度，
如樓房、土地提供以至對外聯繫、推廣，

都避不了香港經濟問題。
被問到有否信心全取進出口界的17票，她

形容自己與該會是好朋友，「但參選行政長
官，就一定要爭取，唔可以坐喺度唔做嘢，
而期望啲好朋友同持份者就會去支持你。」
黃定光在回應該會會否綑綁提名及投票

時表示，進出口界有17名選委，但連同其
他界別，該會共有67名選委，不同意「綑
綁」這字眼，深信該會選委見完4名候選
人後會仔細思量，並有雪亮的眼睛，一定
會作出明智決定，負責任地選賢能。
至於該會是否容許會員自由提名，他就說

「亦都唔係話自由」，因選委要承擔責任，
不是可以自由發揮。他又強調，參選人獲中
央支持必然是考慮因素，因為如果不能處理
好與中央的關係，會對香港管治不利。

推航運陸運「做大做強」
林鄭月娥同日亦與航運交通界選委會

面。新聞稿指她特別關注航運中心及陸路
運輸發展，建議考慮「做大做強」的發展
策略，特區政府要充分發揮促進及推動的
新角色，加強香港與區域連繫，藏富於企
業，藏富於民。

象哥逐一點評
香港中華出入口商

會昨日還與葉劉淑儀、
曾俊華及胡國興座談。立法會進出口界議
員黃定光（象哥）點評道，葉劉淑儀曾在
政府不同部門工作，也曾參與議會工作，
是一名資深的參選人。曾俊華與他相識甚
久，在出任財政司司長期間對香港的財政
安排得力，不同意有意見指曾是「守財
奴」，而胡國興則「正直不阿」。

葉太：對嘴型 胡官：非凍過水
參與昨日首節座談會的是葉劉淑儀，有

約四十人出席。葉劉淑儀在座談會後指，
自己與該會在理念方面「對嘴型」，與該
會會員也有一定交情，有信心從進出口界
手上取得提名票，相信該會會根據參選人
政綱及表現作最後決定，會尊重他們的決
定。
進出口界其後與林鄭月娥座談，有八十

多人出席。其後，他們與胡國興及曾俊華
會面。胡國興稱，獲該會安排座談感覺溫
暖，並相信自己於進出口界的提名票不會
「凍過水」云云。曾俊華在回應進出口界
不會綑綁提名及投票時稱，歡迎並會努力
爭取支持。 ■記者 朱朗文
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參選
人、前政務司司長林鄭月娥昨日傍晚約見手
握約20張選委票的自由黨，爭取提名支持。
林鄭月娥表示，她提出的管治新風格、政府

新角色及理財新哲學，與自由黨多年倡議的
工作吻合。自由黨黨魁鍾國斌也說，會面證
明了林鄭月娥不是社會福利主義人士，並指
自由黨非常認同她的關於輸入外勞、官商合

作和考慮放寬營商監管等理念。
林鄭月娥昨日與自由黨會面約一個半小

時，較原定的一個小時為長，約30名自由黨
成員出席。據與會者透露，會上談及經濟發
展及社會民生問題，及田北俊建議下屆特區
政府應讓反對派加入行政會議，改善政府施
改，林鄭月娥未有許下承諾，但對此表示歡
迎，並指需要解決保密制度及集體負責制度
等問題。
林鄭月娥會後表示，她與自由黨合作多

年，認為她提出的管治新風格、政府新角色
及理財新哲學，與自由黨多年倡議的工作吻
合。她又說，在公開場合亦多次提到自己並
非福利主義者，只是認為政府有責任讓所有
市民能分享經濟增長的成果，對此與自由黨
沒有分歧。
她續說，選舉沒有所謂「十拿九穩」，感

謝選委對她的支持，相信選委是考慮到她30
多年在政府工作，於過去十年擔任政治委任
官員，並認同她為下屆政府勾勒出的施政重
點，又坦言儘管今次行政長官選舉並非普
選，但市民對下任行政長官的認同和認受性
均是非常重要，因此未來幾個星期會繼續努

力向社會大眾，交代她的施政重點，並提出
具體措施，希望能爭取廣大市民認同及支
持。

鍾國斌：證明非社會福利主義人士
鍾國斌說，是次會面證明了林鄭月娥不

是社會福利主義人士，又讚揚她就會面作
了很多準備功夫，「她看過所有自由黨過往
給予政府就施政報告的建議。」他又透露，
林鄭月娥在會上認同輸入外勞、官商合作
和考慮放寬營商監管等理念，自由黨均非
常認同。
自由黨同日還和另一參選人、前財政司司

長曾俊華會面。曾俊華在會前稱，自己與自
由黨過去在很多方面，尤其經濟、金融方面
有很好合作，希望可在下一屆政府繼續合
作。鍾國斌指，會上約有15人發問，黨主席
張宇人因不在港，缺席會面，各人席間有談
及房屋、青年政策、選舉有否壓力、管治和
執行力等問題。
他認為，曾俊華出任財政司司長多年，在經

濟發展產業各方面與自由黨理念接近，自由黨曾
提出就部分行業輸入外勞，曾俊華都願意接受，
又指兩名前司長「各有各強項」，黨內會再討論
提名意向，但不準備綑綁提名及投票。被問及林
太及曾俊華分別在於何處，他則笑指：「在於一
個男一個女。」

香港文匯報訊（記者 文森）
特首參選人、前財政司司長曾俊
華日前在其政綱上提出「為六成
港人提供公營房屋」，備受各界
質疑。有市民近日在電台「烽
煙」節目中指出，特區政府過去
多年來一直停止造地，導致目前
土地短缺，曾經管轄土地的曾俊
華應為此負上責任。

長達10年無造地
在該個電台節目上，不少市民

批評曾俊華的參選政綱。陳女士
批評，在 2002 年至 2012 年期
間，特區政府並沒有造地，才導

致目前土地短缺，並質疑道：
「（曾俊華提出）六成（市民
住）公屋好像太多，但我覺得佢
係最清楚，因為所有土地財政司
（司長）最清楚，係佢哋勾劃，
之前兩屆政府都無做，曾俊華自
己本身有責任。」
王先生則認為，為六成港人

提供公營房屋的建議是錯的，
因為興建公屋的成本高，長遠
亦需要考慮以公帑維修等費
用，加上反對派要求推出全民
退保及醫療保險等，有關建議
都會增加政府負擔，同時推高
樓價。

聽眾質疑政綱 批鬍鬚停造地
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經
民聯及工商專業界別的選委和代表昨
日分別與3位特首參選人，包括曾俊
華、葉劉淑儀及胡國興會面及座談，
反映聯盟及業界關注的議題。經民聯
主席盧偉國在會後表示，經民聯內部
將會討論及比較參選人的政綱及班
底，才決定對參選人的取態。
經民聯此前已經和特首參選人、前
政務司司長林鄭月娥會面。出席昨日
座談會的包括盧偉國和副主席林健
鋒、副主席張華峰、副主席梁美芬、
秘書長石禮謙、經民聯區議員、經民
聯青年事務委員會成員，及商界、工
業界、金融服務界、工程界、地產

界、旅遊界等界別的選委和業界代
表。

冀選出理念最相近者
會上，出席者分別與3名參選人就

香港經濟發展和民生、教育等議題進
行深入交流。盧偉國在會後表示，聯
盟及工商專業界選委和代表先後與4
位特首參選人會面及座談，了解他們
的參選理念、施政目標及政策綱領
等。「我們其後會進行內部討論，比
較各參選人的參選政綱、治港班底及
個人能力，挑選出一位與聯盟理念最
相近的參選人，並將盡快公佈聯盟的
取態。」

經民聯晤3參選人 比較政綱班底再定

■經民聯及工商專
業界選委與葉劉淑
儀座談。

梁祖彝 攝

■經民聯及工商
專業界選委與曾
俊華座談。

梁祖彝 攝

近日開設
fb專頁與網

民交流的特首候選人林鄭月
娥，昨日在不同時段發出多個
有關民生的帖文（見圖），包
括因應天文台表示今個周末氣
溫再度下降，提醒市民出外要
多穿衣，又提到的士收費加價
2元，收集市民意見。
香港昨日下午氣溫明顯下

降，天文台更表示今個周末氣
溫再度下降，提醒市民出外要
多穿衣。「林鄭辦公室」fb專
頁即發出帖文，提醒港人要添
衣、注意保暖。
就的士加價的問題，專頁發

帖稱「今（昨）朝唔知醒又要
焗住飛的返工，上到車司機大
哥就提小編的士又準備加價
喇……」專頁更利用了近期大
熱的意見表達方式：「大笑」
代表「凍飲都要加兩蚊啦」意
見、「慘慘樣」代表「唯有搭
多程港鐵啦」，最特別的是
「心心」的代表意見，甚有自
嘲意味「要買廁紙咪搭囉」，
網民反應熱烈。 ■記者 尹妮
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說天冷的士加價
fb出帖關注民生

■自由黨與林鄭月娥會面。 曾慶威 攝

■■林鄭月娥出席中華出入口林鄭月娥出席中華出入口
商會舉辦的行政長官參選人商會舉辦的行政長官參選人
座談會座談會。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝
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